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发布会疑似“话别”
在前天赛后的新闻发布会上，唐尧东特意

询问有没有河南记者在场，随后含泪表示：“我
在河南工作两年来，得到了球迷和球队的认可
和支持，我在这里要感谢所有球迷、球员和媒
体的支持。”

素来和河南媒体算不上亲近的唐尧东一反
常态的做法，加上颇有些“临别感言”意味的发言
不由得让人联想到他已经萌生了离开河南的想
法。由于球队成绩不好，此次随队前往新加坡的
记者很少，所以他在发布会上的发言在昨日才传
回国内，这也迅速引起了球迷和媒体的关注。

建业队结束比赛后，昨天上午就从新加坡
启程回国，由于航班原因，球队直到昨天晚上9
点多才从北京飞抵郑州。据队内人士称，输掉
比赛之后，唐尧东的情绪确实非常低落。主场
面对老东家辽宁队，客场同军团队的“面子之
战”都是他非常想拿下的比赛，但两场比赛都
是在占尽优势的情况下输掉，这对他的自信心

也是一种打击，所以一时冲动说出那番话，也
是可以理解的。

俱乐部主动揽责
连续的失败，也让俱乐部承受了很大的压

力，不过身为俱乐部的当家人，副董事长杨楠
并没有将责任推到教练组身上。昨日返回郑
州后，杨楠在接受记者采访时依然表示会支持
唐尧东。

“去年球队成绩很好，今年俱乐部投入也
很大，外界对球队的期望值随之升高，这也是
可以理解的。现在球队表现不理想，这也有俱
乐部的原因，我们今年在引援工作上有一些失
误，忽略了补充中前场力量，这也让教练组的
工作显得被动，教练组是很努力的，俱乐部对
他们的工作也是认可的。”杨楠说。

前天赛后，杨楠同唐尧东进行了一番谈
话，主要内容也是以支持、鼓励为主：“让他尽
快摆脱压力，恢复信心。”

而在被问及如果接下来建业队的成绩依然
没有起色，会不会让唐尧东“下课”，杨楠回答说：

“还没有考虑到那一步，至少本周日客场同江苏
舜天队的比赛，唐尧东还会率队前往南京。”

球迷“倒唐”声一片
如果说上周五同辽宁队的比赛中，航海体

育场内零星的“下课”声还只是少数球迷发泄
情绪的话，那么随着建业输给新加坡军团，“倒
唐”的呼声已经越来越高。

在省内各大球迷论坛中，球迷“声讨”的对象
已经由前一段的阿玛多变成了唐尧东。从引援，
到用人，再到临场指挥，对唐尧东的质疑声多
多。而性急的球迷已经开始搜罗目前国内还赋
闲在家的教练，成耀东、左树生、戚务生以及原建
业队主教练门文峰都被列入了候选名单。由此
可见，目前唐尧东确实陷入了深重的信任危机
中，如果在本周日同舜天队的比赛中依然表现不
佳，那么等待他的恐怕是更大的“下课”浪潮。

机会还有，但不会多
在输掉一场无关大局的比赛后，竟然发

表了“告别感言”，唐尧东此举虽然有些突兀，
但倒也在情理之中。一则，在连续面对实力
不如自己的对手时不胜反输，球队的表现确
实难让人满意。二来，从本周日到5月2日，
建业队还要连续恶战 4 场，4 个对手江苏舜
天、北京国安、大阪钢巴和深圳，哪个也不比
辽宁或者新加坡军团队差。在强敌环伺的情
况下，如果自感难以应对，那么主动挂冠也不
失为职业教练应有的负责任态度。

不过从常理上分析，唐尧东应该不会马
上下课，他还有自救的机会。一方面，联赛毕
竟才刚刚打了3轮，去年的好成绩让俱乐部并
没有这么早就对谁来接替这位去年的“最佳
教练”作有预案。另一方面，放眼国内，在赛
程密集的情况下目前能马上接手建业队的教
练一时还真难找。

其实对于唐尧东的去留真正起决定作用
的是建业集团董事长胡葆森，尽管球队糟糕
的表现让亲自到现场督战的他失望而归，但
胡老板素来是位理性的人，绝不像有些俱乐
部老板那样冲冠一怒即刻决定，这中间还有
个理性思考的过程。

但即便如此，也并不意味着唐尧东的帅
位无虞，毕竟今年是建业俱乐部投入最大的
一次，毕竟各方对球队的期望值也颇高，毕竟
绿茵场就是一个“成王败寇”的地方，一切都
以成绩为标准。一旦球队与胡葆森亲手制
定的“保六争四”的目标渐行渐远的话，那
么主教练就必须“动”了。眼下的燃眉之急
是如何在周日的南京有令人满意的表现，如
果说这是唐尧东“最后的机会”有些夸张的
话，那么实事求是地讲，这样的机会也真的是
不多了。 郭韬略

连败之下连败之下
唐尧东萌生去意唐尧东萌生去意

亚冠发布会上发表疑似“临冠发布会上发表疑似“临
别感言”，俱乐部表态依然支持别感言”，俱乐部表态依然支持

新闻分析

相对于建业队1∶2负于新加坡军团队的结果，建业队主教练
唐尧东在赛后新闻发布会上一番话更耐人寻味。诸如“感谢河南
球迷和媒体这两年来的支持”这样的措辞被认为是老唐已经萌生
去意。连败之下出现这样的想法也很正常，而建业俱乐部的官方
态度依然是继续支持他。 晚报首席记者 郭韬略

唐尧东陷入信任危机唐尧东陷入信任危机 晚报记者晚报记者 白韬白韬 图图


